

Le syndicat Elisa, gardien du littoral sartenais

Comme chaque année depuis 1994, le syndicat intercommunal Elisa s'est récemment réuni pour voter son budget prévisionnel 2013, et évoquer les réalisations de l'année écoulée et les actions à venir autour de la gestion des espaces naturels littoraux du Sartenais. La structure assure, en effet, la protection des 3 000 ha acquis par le Conservatoire du littoral sur les communes de Grossa, Sartène et Belvédère-Campomoro. Avec autant de sites remarquables, pour certains très fréquentés comme Roccapina ou Campomoro...

En 2012, une nouvelle fois, l'accompagnement des partenaires financiers (communes, CG2A et Office de l'environnement de la Corse), a permis de poursuivre les actions de préservation et de valorisation de ce patrimoine naturel.

Protection et entretien

Protection, entretien et surveillance constituent, en effet, les missions principales et habituelles du syndicat présidé par Laurent Tramoni.

En saison estivale, les quatre agents assurent ainsi essentiellement un rôle de gardiennage et de surveillance, sur terre et depuis la mer. Pour protéger des criques et autres bijoux environnementaux des dégâts liés au camping sauvage par exemple. Mais le syndicat procède également à des travaux d'aménagement et des restaurations, avec, entre autres, l'entretien ou l'ou-



Le syndicat, réuni en « petit » comité, a récemment voté son budget prévisionnel 2013 et établi son programme d'actions pour l'année. (Photo C.G.-B.)

verture de sentiers, ce dans un souci de bonne lisibilité des tracés par les randonneurs et donc, corollaire, de sécurisation. Démaquisage, balisage, signalétique, enrochement, etc. étaient au programme... Les actions 2012 se sont déclinées en ce sens et celles envisagées pour 2013, supportées par un budget de 300 000 euros, s'inscrivent dans la continuité.

Senetosa : projet emblématique

Avec toujours, le projet « phare » de Senetosa. Un site emblématique, acquis par le Conservatoire du littoral, que le syndicat participe à dynamiser. L'ambition étant à terme d'ouvrir le phare au public...

Plusieurs sentiers ont ainsi déjà été créés en ce sens et d'autres

suiront en 2013. Et comme on ne change pas une formule qui marche, le programme, justement, d'entretien des sentiers restera similaire aux années précédentes...

Tout comme les dispositifs estivaux mis en place à Campomoro ou Roccapina... Un travail connu et reconnu pour la préservation du littoral qui a permis, logiquement, au syndicat de tisser des liens privilégiés avec d'autres acteurs de la protection du patrimoine naturel, et notamment de passer une convention prometteuse avec le lycée agricole de Sartène. Celle-ci est effective depuis le début de ce mois de mars, et prolonge les relations et passerelles déjà établies entre les deux structures, pour une adéquation solide entre missions du syndicat et formations dispensées...

De quoi dynamiser la théorie de ces dernières et apporter parallèlement un coup de main dans les différents chantiers à mener aux agents du syndicat. Les actions à destination des scolaires seront également poursuivies, comme celles autour des mares temporaires etc.

Une équipe de Thalassa en tournage fin mars

Un panel d'activités que l'émission Thalassa a d'ailleurs décidé de mettre en avant dans une prochaine diffusion.

À la fin du mois, une équipe viendra, trois jours durant, tourner sur le littoral sartenais.

Un beau coup de projecteur sur un environnement préservé et ses anges gardiens du syndicat.

C. G. -B